

Tocopillanos fueron intervenidos en operativo "Sembrando Salud"

Esta iniciativa del doctor Pedro Ziede se viene realizando desde el 2001 en el Puerto Salitrero.

Pablo Mamani/Redacción
 La Estrella

Sesenta y dos tocopillanos se vieron beneficiados con un nuevo operativo "Sembrando Salud", que el destacado médico antofagastino Pedro Ziede Díaz, académico de la Universidad de Antofagasta (UA), y su equipo de voluntarios realizó en el Hospital de la Familia y Comunidad Marcos Macuada.

Desde el 2001 que el doctor Pedro Ziede desarrolla estos operativos en el Puerto Salitrero, acompañado de otros médicos y estudiantes de Medicina, quienes -entusiasmados con el espíritu solidario de Ziede- deciden sumarse a esta loable acción. Lamentablemente, en el 2020 y debido a la pandemia por el Covid-19, se suspendió el operativo que debía realizarse y se tuvo que esperar hasta diciembre del 2021 para continuar con la actividad que el pasado fin de semana nuevamente los trajo a la ciudad.



ESTE OPERATIVO DESARROLLADO EL FIN DE SEMANA PERMITIÓ REDUCIR LA LISTA DE ESPERA EN TOCOPILLA.

OPERATIVO

Del total de tocopillanos atendidos, 28 fueron intervenidos quirúrgicamente, cirugías divididas en: 9 infantiles; 5 de otorrino; 6 de vascular; y 8 ginecológicas.

Además de 17 atenciones médicas en la especialidad cirugía infantil a cargo del propio doctor Ziede, y 17 ecografías ginecológicas desarrolladas por el médico ginecólogo, Jorge

Marín.

Este operativo permitió reducir la lista de espera del hospital tocopillano.

Al respecto, el doctor Ziede agradeció y felicitó a todo el equipo de salud que trabajó con él, cuerpo médico y clínico que lo acompaña desde Antofagasta y del Hospital Marcos Macuada, además de los trabajadores administrativos del recinto asistencial tocopillano que de-

ben gestionar y velar por que todo esté en condiciones para trabajar.

EQUIPO

En esta ocasión, el doctor Ziede llegó con un equipo integrado por los siguientes médicos: la anestesista Taina Urdaneta; cirujano cardiovascular Javier Labbe; el otorrino Iván Morales; Felipe del Fierro (anestesista); Ruth del Fierro (medicina interna); En-

rique Castillo (auxiliar anestesista); Felipe Pérez (interno de medicina); y Franchesca Null (arsenalaria).

Todos ellos -además- contaron con el apoyo de los profesionales tocopillanos, como el médico EDF, Marcos Jara, y todo el equipo de pabellón, a quienes agradeció el compromiso y buena voluntad de colaborar en este trabajo voluntario.

Tanto la dirección del Hospital de la Familia y Comunidad Marcos Macuada como los impulsores de Sembrando Salud, agradecieron a las empresas e instituciones que colaboraron para que esta actividad se concretara con éxito en Tocopilla, como: Minera Escondida, SQM, Aguas Horizonte y Techint.

ACOMPANAMIENTO

En este operativo se implementó por primera vez el acompañamiento significativo en niños, niñas y adolescentes, previa cirugía, el cual consiste en que el padre o madre esté al lado del menor hasta la sedación completa.

"Esta estrategia tiene objetivo que la imagen de la persona significativa para el niño esté en todo el proceso, tanto previo como al despertar, y que esta sea la última (pre anestesia) y primera (recuperación de la anestesia) imagen que vea el menor", señaló la supervisora clínica del hospital tocopillano, Daniela Medina. 🌟